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لاب الوذارس لكخروًُه فً هوارست طالوٌصاث الإ برًاهج حذرَبٍ قائن علٍ اسخخذام

 الصحفً الخحرَر الإعذاد لفٌىى الرسوُت للغاث لوهارة
7

 -الزهراء أحوذ رهزي عبذالباقً 
7

 - هحوىد هٌصىر هُبت
7

 -إَهاب سعذ هحوذي 
7

 أحوذ علً سعذ
7

 جاهعت بٌها - كلُت الخربُت الٌىعُت -قسن الإعلام الخربىٌ 
7

 جاهعت بٌها - كلُت الخربُت الٌىعُت -قسن حكٌىلىجُا الخعلُن 

 هلخص 

 هدفج الدراست إلى الخعرف على المعاييرر الاابام اراعيح اي عىاد اساخادان المىلاايث انلةخرىورات فاى        

رت فاى اميرسات البا      ةخرىوىادى فيعلرت المىلايث الإلعرض احخاى الإعداد لفىان الخحرير اللاحفى 

مرت للغايث ااه   ىالاقاف على أىبت اسخفيدة طا   المادارا الرسا   لم يرة الإعداد لفىان الخحرير اللاحفى 

ىحىخماى ها ة الدراسات     فى اميرست ا ايرة الإعاداد لفىاان الخحريار اللااحفى      لةخرىورتاسخادان المىلايث الإ

اعات ااث القريساره القبلاى ىالبعادى ث ترا  حام       الى الدراسيث شبت الخجريبرت القيئم فى حلاامرمت علاى المجم  

اخخرااير اجماعاات اااه طاا   ادرساات رىتراات ايااراهرم الرساامرت لغاايث الخييعاات لإدارة الباايبار الخعلرمراات          

( افاردة ىاشاخم     22ن ىحام حببرقاع علاى عرىات قااا اي        0202. 0202يمحيفظت المىافرت للعاين الدراساى   

لأهاداف ىالمحخااى ىقيئمات اعاييرر ىانخخباير الخحلاارلى ىيبيقات        البروياج على  قيئمات الم ايراث ىقيئمات ا   

  حقررم اىخج .

 -وهي أهن الٌخائج الخً حىصلج إلُها الذراست :

أظ اارث وخاايئج الدراساات الخا اا  الااى يروااياج حاادريبى قاايئم علااى اسااخادان المىلااايث الإلةخرىوراات فااى   

 تر  احضح أن :اميرست ط   المدارا الرسمرت للغيث لىشيط اللاحيفت المدرسرت 

ىباااد فاارل داص اتلااايئري يااره اخاساابى درباايث المجماعااع الضااييبت ىالمجماعاات الخجريرباات فااى       -  1

الخببرااا البعاادى ل خخبااير الخحلااارلى لمميرساات وشاايط اللاااحيفت المدرساارت لاادى طاا   الماادارا الرساامرت 

ع لم ايرة الإعاداد لفىاان    ت الجااوام المعرفرا  للغيث للايلح المجماعت الخجريبرت ىكاين الال لات أفار فاى حىمرا      

الإعاداد  لةخرىورات ىفبخاج فيعلرات المىلاايث فاى اميرسات       الخحرير اللاحفى المدرسرت يااسبت المىلايث الإ

 .اللاحفى لدى ط   المدارا الرسمرت للغيث ىتققج فيعلرخ ي لفىان الخحرير 

  

 .الخحرير اللاحفىث  الإلةخرىورع يروياج حدريبى ث المىلايث الكلواث الوفخاحُت :
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A training program based on the use of electronic platforms in the practice 

of Skill preparing for the arts of journalistic editing  by students of official 

schools of languages 

Abstract 

The study aimed to identify the criteria that must be taken into account 

when using electronic platforms in displaying the content of preparation for the 

arts of journalistic editing and the effectiveness of electronic platforms in 

students' practice of the skill of preparing for the arts of journalistic editing and 

to identify the aspects of benefit of students of official language schools from 

using electronic platforms in practicing the skill of preparing for the arts of 

journalistic editing. This study belongs to the quasi-experimental studies based 

in its design on the group with pre- and post-measurements, as a group of 

students from the official Ruhia Ibrahim Language School affiliated with the 

Bagour Education Administration in Menoufia Governorate was selected for the 

academic year 0202-0202 AD and it was applied to a sample of (22) 

individuals. The program included a list of skills, a list of objectives and 

content, a list of criteria, an achievement test, and a product evaluation card. 

The most important results reached by the study  :-  

The results of the study showed the arrival of a training program based on the 

use of electronic platforms in the practice of students of official language 

schools for school journalism activity, as it became clear that: 

1 - There is a statistically significant difference between the average scores of 

the control group and the experimental group in the post-application of the 

achievement test for practicing school journalism activity among students of 

official language schools in favor of the experimental group, and this had an 

impact on developing the cognitive aspects of the skill of preparing for the arts 

of school journalistic editing through electronic platforms, and the effectiveness 

of the platforms in practicing the preparation for the arts of journalistic editing 

among students of official language schools was proven and achieved its 

effectiveness. 
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 هشكله الدراست:
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 : الدراست أهداف
 

 

 

 

 : الدراسه  تساؤلاث
 -تسعى الباحثت إلى الإجابت على التساؤلاث الاتّيت :

: الدراست  أهويه

 

 
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 

 

 

 

 

 

 

 -:البحث  فروض   
- 

 . 
 

 : الدراست  عينه

 : الدراست  أدواث
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 الإلكترونيت:نشأة المنصاث 

                                                           



برًاهج حذرَبٍ قائن علٍ اسخخذام الوٌصاث الإلكخروًُه فً هوارست طلاب الوذارس الرسوُت للغاث لوهارة الإعذاد لفٌىى 

 1                                                                                                                     الخحرَر الصحفً

 

  (7072) ( السٌت 5( الجزء )5الإًساًُت , العذد )هجلت بٌها للعلىم 
 

                                                           



 0                         أحوذ علً سعذ -إَهاب سعذ هحوذي  -هحوىد هٌصىر هُبت  -الزهراء أحوذ رهزي عبذالباقً 

 

  (7072) ( السٌت 5( الجزء )5الإًساًُت , العذد )هجلت بٌها للعلىم 
 

 -: ((Education platformsهفهىم المنصاث التعليويه الإلكترونيت 

                                                           

2
-  
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-الإلكتروني: هفهىم التعلن 
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-: الإلكترونيت أهويت المنصاث التعليويت
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-أنىاع المنصاث التعليويت :

 

 

 -هن أنىاعها :أالمصدر و تالمنصاث التعليويت الإلكترونيت المفتىح

                                                           
1
يَ لاراء عيٌَ شذٓ أحوذ علْاى . أثز استخذام الوٌصبت التعليويَ فٔ تحسيي جْدٍ العوليَ التعليويَ : الوِبرٍ الزقويَ هتغيزا تفبعليب دراسَ استطلاع 

 .2222،  11هي أعضبء الِيأٍ التذريسيَ فٔ جبهعَ البصزٍ ، كليَ الادارٍ ّالاقتصبد ، العذد 
2
كبيئبت تعلن تْاصليَ  Social networksّالشبكبت الاجتوبعية   E-platformsالسٌْسٔ . ادّار الوٌصبت الإلكتزًّية  القبدر سعيذ  بذعُبلَ  -

 .11، ص مرجع سابقتشبركيَ في التعلين الإلكتزًّي ، 
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 -عرض النتائج وتفسيرها :

 : للبحثالفرض الأول  -1
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Independent-Samples T Test

SPSS

 مستوى الدلالة ةالدلال قيمة "ت" د.حالمعيارىالانحراف  المتوسط العدد المجموعات
 المجموعة الضابطة

المجموعة 
 التجريبية

Kimmons ,  

Microsoft Teams 
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  للبحثالنتائج العاهت 

 

 

 

 

-تىصياث الدراست :  
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